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RÉSUMÉ 
Plusieurs auteurs ont mis en évidence le rôle des processus tels que la motivation et l’estime de soi, dans les choix stratégiques d’orientation scolaire. Cependant, peu d’études dans ce domaine ont été menés en France et encore moins dans l'outre-mer, là où la faible offre scolaire dans l’enseignement secondaire implique pour beaucoup d’étudiants une orientation inadaptée et, par ricochet, des taux importants de décrochage scolaire.
Cette recherche part de l’hypothèse que l’estime de soi joue un rôle important dans l’orientation scolaire et que, dans des contextes ultramarins, elle puisse faciliter des choix d’orientation plus ambitieux. Afin de la vérifier, nous avons mené notre enquête auprès de deux groupes de 50 étudiants du secondaire en Martinique et à Sainte-Lucie. Nous avons utilisé une version réduite de l'échelle toulousaine de l'estime de soi (ETES) et nous l’avons complétée par un questionnaire portant sur le projet de vie.
Les enquêtes réalisées en Martinique et Sainte-Lucie nous ont permis de mesurer les niveaux moyens d’estime de soi au sein des deux groupes d’étudiants qui ont participé à notre étude. S’il est vrai qu’on peut observer plusieurs similarités entre les deux îles, l’analyse des données nous suggère que la capacité de définir un projet d’orientation scolaire solide, cohérent et ambitieux est modelée en partie non seulement par l’estime de soi de l’étudiant mais aussi par le contexte de vie (et ses caractéristiques socio-économiques, son histoire et sa culture).

Mots clés : Adolescence, Estime de soi, Martinique, Orientation scolaire, Sainte Lucie.
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[bookmark: _5qwbyair9xvv]ABSTRACT 
Several authors have highlighted the role of processes, such as motivation and self-esteem, in strategic choices of educational direction. However, few studies in this field have been conducted in France and even less in overseas France, where the low supply of secondary education implies for many students an inappropriate orientation and, as a result, high drop-out rates.
This research is based on the hypothesis that self-esteem plays an important role in educational guidance and that, in overseas contexts, it can facilitate more ambitious guidance choices. To verify this, we conducted our survey of two groups of 50 high school students in Martinique and Saint Lucia. We used a reduced version of the Toulouse self-esteem scale (ETES) and completed it with a questionnaire on the life project.
The surveys conducted in Martinique and Saint Lucia allowed us to measure the average levels of self-esteem among the two groups of students who participated in our study. While it is true that several similarities can be observed between the two islands, data analysis suggests that the ability to define a solid, coherent, and ambitious educational guidance project is shaped not only by the student's self-esteem but also by the context of life (and its socio-economic characteristics, history and culture).
Key words: Adolescence, Self-esteem, Martinique, School orientation, St. Lucia.
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